

Funcionarios del Servicio de Salud Chiloé visitaron casinos durante sus licencias médicas

Carlos Ilabaca Villanueva
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Sumando al similar organismo Del Reloncaví, son 291 trabajadores en el listado de la Contraloría.

En la Región de Los Lagos, los funcionarios públicos de los servicios de Salud del Reloncaví y Chiloé, además de la Municipalidad de Puerto Montt, encabezaron, entre 2023 y 2024, el listado de visitas a casinos de juego durante el uso de licencias médicas, según el cruce de información reflejado en el decimoquinto Consolidado de Información Circularizada (CIC), dado a conocer el pasado martes por la Contraloría General de la República.

El informe del órgano contralor detalló que, en el período investigado, 218.271 servidores públicos asistieron a algún establecimiento de este tipo, de acuerdo a los antecedentes de la Superintendencia de Casinos de Juegos (SCJ). Paralelamente, la Superintendencia de Seguridad Social (Suseso) informó que se otorgaron 5.235.890 licencias médicas a funcionarios en el mismo lapso.

En ese contexto, la Región de Los Lagos se ubicó en el cuarto lugar a nivel nacional con más funcionarios que incumplieron el reposo ordenado en su licencia médica para asistir a uno de los 25 casinos de juego del país. El ranking es liderado por la Región de O'Higgins con 3.376 funcionarios (23%), seguida por Biobío con 2.180 (15%) y Valparaíso con 2.162 (14%). Los Lagos ocupa el cuarto lugar, con 1.454 (10%), y La Araucanía, el quinto, con 1.125 (7%).

Según la Contraloría, los funcionarios que asistieron a casinos mientras estaban con licencia médica pertenecen a 799 instituciones del país. Entre las 20 con la mayor cantidad de licencias médicas de servidores pú-



TANTO LOS SERVICIOS DE SALUD DE SALUD Y DEL RELONCAVÍ COMO EL MUNICIPIO DE PUERTO MONTT PROMETIERON INVESTIGAR ESTAS IRREGULARIDADES.

blicos que habrían acudido a casinos de juegos, lideran el listado la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Junji), con 516 funcionarios, y la Fundación Integra, con 480.

SITUACIÓN REGIONAL

En el noveno lugar del listado se ubica el Servicio de Salud del Reloncaví, con jurisdicción en las provincias de Llanquihue y Palena, con 165 funcionarios. Consultada su directora, Bárbara del Pino, mencionó: "En relación con la nueva información respecto de funcionarios públicos del servicio de salud que, estando con licencia, concurrieron a algún casino, queremos informar que esto será incorporado a una nueva línea de investigación, donde además hemos reforzado al

218

mil 271 servidores públicos asistieron a casinos de juego en el país en 2023 y 2024.

equipo de fiscales que indaga sobre estas materias".

Más atrás en el ranking de las 20 instituciones observadas por la Contraloría figura el Servicio de Salud de Chiloé, en el decimoctavo lugar, con 126 casos. Al respecto, su directora, Marcela Cárcamo, indicó: "Frente a esta información, como servicio público, se instruirán las acciones que correspondan dentro del marco legal que rige la administración pública".

126

casos observó la Contraloría en el bienio estudiado en el Servicio de Salud Chiloé.

En el decimoquinto lugar del listado aparece la Municipalidad de Puerto Montt, con 139 funcionarios. Sobre esto, el alcalde Rodrigo Wainraihgt (RN) lamentó que el municipio sea nuevamente noticia por un tema de Contraloría.

El jefe comunal declaró: "Lamento que seamos noticia por este informe que establece que tenemos 139 funcionarios municipales que, estando con licencia médica, acudieron a casinos

de juego. Esto nosotros no lo vamos a tolerar, así como no toleramos lo que ocurrió con los funcionarios que se tomaron licencias médicas y fueron al extranjero, para lo cual iniciamos inmediatamente sumarios e hicimos un equipo especial. Este mismo equipo especial, que ya está constituido, va a iniciar ahora los sumarios respecto de cada uno de estos funcionarios".

En ese sentido, añadió que: "Vamos a seguir trabajando por la transparencia y, sobre todo, para cuidar los recursos públicos y los recursos municipales que hoy son muy escasos en nuestra Municipalidad de Puerto Montt".

ACCIONES DISCIPLINARIAS
 Según el CIC, un total de

“

Frente a esta información, como servicio público, se instruirán las acciones que correspondan dentro del marco legal que rige la administración pública”.

Marcela Cárcamo, directora del Servicio de Salud Chiloé.

13.286 funcionarios públicos que acudieron a los casinos de juego presentaron 14.599 licencias médicas en total durante el período. Además, el informe revela que 1.486 de estos funcionarios ya habían sido identificados en mayo pasado como parte de quienes, estando con licencia médica, viajaron fuera del país, lo que constituye otra irregularidad.

Frente a estos hechos, la Contraloría General de la República (CGR) instruyó la realización de los procedimientos disciplinarios de rigor a las distintas instituciones públicas involucradas y, en paralelo, envió los documentos de respaldo a la Comisión de Medicina Preventiva e Invalidez (Compin) y a la Superintendencia de Seguridad Social (Suseso), para que efectúen las acciones que les corresponden.

Adicionalmente, se remitieron los antecedentes al Ministerio Público y al Consejo de Defensa del Estado (CDE). ☺